

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA JUEVES, 15 DE JUNIO DE 2023



Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ®**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 15 DE JUNIO DE 2023 | AÑO LIX | NO. ZL70 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00



EXIGE LIBERAR AEROPUERTO LLAMA A TOMAR PLANTAS DE GRUMA, MINSA Y CARGILL
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, hizo un llamado a los agricultores que tienen bloqueado el Aeropuerto Internacional de Culiacán a tomar las instalaciones de las principales productoras y comercializadoras de harina de maíz como Gruma, Minsa y de otros granos como Cargill. [Foto: G. R.](#)

LICITARÁN PREDIOS
Realizarán hoy una 'Subasta con causa' Ofertarán bienes públicos y lo recaudado se destinará a acciones de bienestar en pro de quienes más lo necesitan. [Foto: 2](#)



NO FUE POR INFLUENZA
Las aves marinas murieron de hambre
El calor intenso del Océano Pacífico hace que los pájaros busquen aguas más frías a mayor profundidad. [Nacional](#)

INTERNISTAS, LA MAYORÍA
Requiere el IMSS 30 especialistas en BC
A diciembre de 2022, el número de vacantes disponibles llegaba a las 100; hospitales amplían espacios para los residentes. [Foto: 3](#)

SUBE 87%: AGUILAR DURÁN

Aumenta decomiso de fentanilo en BC

ANDREA JIMÉNEZ

Hace falta trabajo para que las familias se sientan más seguras, reconoce Ávila Olmeda

Un incremento del 87% en el decomiso de fentanilo en Baja California ha reportado en Baja California durante el 2023 en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó el secretario de Seguridad

Ciudadana, Leopoldo Tizoc Aguirre.

Indicó que entre enero y junio de este año la corporación ha asegurado 478 kilogramos de esta droga, mientras que el 2022 se

decomisaron 256 en ese mismo lapso. El funcionario reconoció la necesidad de reforzar las estrategias de seguridad en el estado, sobre todo en el caso de Tijuana, que es considerada como una ciudad de alto riesgo.

"Hasta ahora no tenemos ningún indicio de que sea fabricado en Baja California", sostuvo. Por su parte, la gobernadora

Marina del Pilar Ávila Olmeda

reafirmó la disposición de mantener la coordinación entre los tres

órdenes de gobierno para reforzar la seguridad y la justicia en Baja California.

"Estamos convencidos que aunque se han logrado importantes resultados, hace falta trabajo para que las familias bajacalifornianas se sientan más seguras. [Foto: 4](#)



DAN A BC OTRO ORO

Con un ataque de sete carreras en la súbita entrada, la selección de 13-14 años de béisbol de Baja California derrotó 10-7 a la de Sinaloa, en el campo Olímpico de la Unidad Deportiva Siglo XXI, de Guadalajara, Jalisco, para obtener la medalla de oro en los Juegos Nacionales Conade 2023. [Deportes](#)



JUEVES DE DESCONTOS
APROVECHA ESTAS OFERTAS

Recorte de chuleta de cerdo natural \$29.90
Arroz \$13.90
Jamón de pavo y cerdo \$39.90

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"
Comunicación Social

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 15 DE JUNIO DE 2023

MEXICALI, B.C., MEXICO | \$10.00 DIARIO / 1.25 DÓLAR EU | NO. 11,792 | AÑO XXXII | 40 PÁGINAS

8 | ESPECIAL
DON SALVADOR NO PARA DE ESTUDIAR 

11 | ESPECTÁCULOS
KENDALL JENNER ESTARÍA EMBARAZADA 

21 | MEXICALI
ESCASEAN DONADORES DE SANGRE VOLUNTARIOS 

7 | GENERAL
PRESENTA MARINA AVANCES EN MATERIA DE SEGURIDAD Y JUSTICIA 

16 | NACIONAL
SE REGISTRA EBRARD ANTE MORENA PARA 2024 

10 | PESOS
Super basicos 

2 | MEXICALI
JUEVES DE DESCONTOS 

9 8 7 6 5 4 3 2 1 0 1 5

1 (861) 997-4801
ELCRONICA.COM

1 (861) 113-9454
LACRONICA

TWITTER
@LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
EL CRONICA CRONICA HEALY

TIKTOK
LACRONICA.COM

Recorte de chuleta de cerdo natural
\$29.90

PRODUCCION
DEL RANCHO
DEL TIO
ARROZ
\$13.90

Arroz
\$39.90

Jamón de pavo y cerdo
\$39.90

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"
Comunicación Social

www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 15 DE JUNIO DE 2023 | AÑO XXXII | NO. 1,576 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUÁ ÁVALOS MATTÁS, DIRECTOR

\$10.00



CARLOS YORVICK
Hasta que te conozca
20 ANIVERSARIO

SELECCIÓN MEXICANO
FUE FANTÁSTICO

Hace 30 años, la selección de México ganó la medalla de oro en la Copa América, realizada en Ecuador en el año de 1993, en la cual terminó subcampeón y con un recuerdo apoteósico; los protagonistas recuerdan aquel épico pasaje, hoy lejos de repetirse.





AFIRMA PGE
Detenidos por los 7 cuerpos son inocentes
Fueron aprehendidos por la Policía Municipal, sin embargo, "no tienen participación, pruebas físicas, videorecavaciones". I. Capilo. [Pág. 4](#)

AMAGAN CON NO VOLVER A CLASES EN AGOSTO

Maestros reclaman atrasos en jubilación

DE PREDIOS ESTATALES
Funcionarios no podrán participar en subastas
Tampoco sus familias podrán lograr en la Subasta con Causa donde serán rematados 78 terrenos, la mayoría están en Playas de Rosarito. [Pág. 3](#)



SEGURIDAD CIUDADANA
Estado presentó sus avances en seguridad
Creado el decomiso de fentanilo 87%, así como un 16% la metanfetamina, 19% las armas de fuego, 31% vehículos incautados, dijo Aguilar Durán. [Pág. 5](#)



Las aves murieron de hambre

El calentamiento del Océano Pacífico hace que los peces busquen aguas más frías a mayor profundidad, dejando a las aves sin alimento. Esta es la razón de la muerte de cientos de ejemplares, desde Chiapas a Sonora, explicó Roberto Navarro, director de la Comisión Nacional para la Prevención de la Fiebre Aftosa y otras Enfermedades Nacionales.

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

TJEBC

UNIRADIO INFORMA.

"FUNCIONARIOS DEL TJEBC SE CAPACITAN EN CONTROL DE CONVENCIONALIDAD ELECTORAL"

BAJA CALIFORNIA.- Con el objetivo de fortalecer y actualizar los conocimientos para una optimización de la labor jurisdiccional, funcionarias y funcionarios del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California participaron en el taller "Control de convencionalidad en materia político-electoral" impartido por especialistas en Derecho constitucional-electoral y derechos humanos, Mtra. Arianne Giselle León Rivera y Mtro. Iván Castillo Estrada de RC Consultores.

<https://www.uniradioinforma.com/gobierno/funcionarios-tjebc-capacitan-control-convencionalidad-electoral-n674421>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

"TEPJF ORDENA SEGUNDA REVISIÓN A DENUNCIA CONTRA ADÁN AUGUSTO LÓPEZ SOBRE PROSELITISMO"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a su Sala Regional Especializada que vuelva a analizar los actos del secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y determinar si cometió actos anticipados de campaña por lo cual el INE debe iniciar un procedimiento administrativo en su contra.

<https://www.economista.com.mx/politica/TEPJF-ordena-segunda-revision-a-denuncia-contra-Adan-Augusto-Lopez-sobre-proselitismo-20230614-0093.html>

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

POLÍTICO MX.

“REVÉS A MORENA: TEPJF CONFIRMA QUE ANA PAULA ORDORICA NO TRANSGREDIÓ PRINCIPIO DE IMPARCIALIDAD EN DEBATE EDOMEX”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la resolución del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM) en la que declaró inexistente alguna transgresión al principio de imparcialidad por parte de la periodista Ana Paula Ordorica durante su participación como moderadora del primer debate entre las candidatas al gobierno del Estado de México.

<https://politico.mx/reves-a-morena-tepjf-confirma-que-ana-paula-ordorica-no-transgredio-principio-de-imparcialidad-en-debate-edomex>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES / INTERNACIONALES

LA JORNADA.

“MC PIDE A INE PROHIBIR A CORCHOLATAS PARTICIPAR EN ‘ASAMBLEAS INFORMATIVAS’”

El partido Movimiento Ciudadano (MC) solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) la emisión de medidas cautelares para que los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena se abstengan “de forma inmediata” de asistir, organizar y participar en “asambleas informativas” .

<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/06/14/politica/mc-pide-a-ine-prohibir-a-corcholatas-participar-en-asambleas-informativas2019/>

ZETA.

“NO SEAN EMPLEADOS DE OLIGARCAS, DIJO AMLO A CONSEJEROS DEL INE EN PALACIO NACIONAL”

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló, el 14 de junio de 2023, que durante la reunión que sostuvo, un día antes, en Palacio Nacional con los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), les pidió que no se conviertan en empleados de los oligarcas.

<https://zetatijuana.com/2023/06/no-sean-empleados-de-oligarcas-dijo-amlo-a-consejeros-del-ine-en-palacio-nacional/>

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CORPORACIONES DE LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO SE REUNIRÁN PARA AFINAR ACCIONES DE SEGURIDAD”

El próximo 26 de junio se reunirán las corporaciones de los tres órdenes de gobierno para participar en la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Ciudadana 2023. Con la finalidad de la planeación e implementación del Sistema Estatal de Seguridad Pública en la entidad, alineados a las acciones que establece el Consejo Nacional.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/corporaciones-de-los-tres-ordenes-de-gobierno-se-reuniran-para-afinar-acciones-de-seguridad-10220514.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“PRESENTA GOBIERNO AVANCES EN MATERIA DE SEGURIDAD Y JUSTICIA”

Tijuana.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, reafirmó la disposición de mantener la coordinación entre los tres órdenes de gobierno para reforzar la seguridad y la justicia en el Estado, y puntualizó que aunque se han logrado importantes resultados hace falta trabajo para que las familias se sientan más seguras.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presenta-gobierno-avances-en-materia-de-seguridad-y-justicia-10221169.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“DA CESPT ATENCIÓN AL ANDADOR TURÍSTICO DE PLAYAS DE TIJUANA”

Tijuana, B.C.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) realizó trabajos de desazolve en el andador costero de Playas de Tijuana, en donde se ha presentado de manera recurrente la obstrucción en el sistema de alcantarillado sanitario derivado del aporte de grasa de los restaurantes, la conexión de descargas clandestinas a la red y la acción de personas que arrojan basura a las alcantarillas.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Da-Cespt-atencion-al-andador-turistico-de-Playas-de-Tijuana-20230614-0031.html>

- ENSENADA

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

FRONTERA.

“75% DE LAS REDES DE AGUA POTABLE DE ENSENADA ESTÁN OBSOLETAS”: CESPE

Ensenada, BC.- El 75% de las redes de agua potable en Ensenada están obsoletas, informó el titular de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada (Cespe), Alonso Centeno Hernández, quien aseguró que se requiere de una inversión millonaria para solucionar el problema.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/75-de-las-redes-de-agua-potable-de-Ensenada-estan-obsoletas-Cespe-20230614-0013.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESCARTA ALCALDESA RETIRAR EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA ALLUSIVA A COMUNIDAD LGBT+”

"Absolutamente no se va a retirar" fue lo que dijo la presidenta municipal de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, al ser cuestionada sobre si se proyectaba retirar una exposición fotográfica que se inauguró hace unos días al interior del Palacio Municipal, en el marco del Día del Orgullo gay, que se celebra el 28 de junio y que durante todo el mes se realizan actividades para concientizar sobre los derechos de la población de la diversidad sexual.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/descarta-alcaldesa-retirar-exposicion-fotografica-alusiva-a-comunidad-lgbt-10224090.html>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“REVELA MONTSERRAT QUE LIBERARON A DETENIDOS POR EL ATAQUE A SU ESCOLTA”

TIJUANA BC 14 DE JUNIO DE 2023 (AFN).- La alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez reveló que fueron liberados los presuntos implicados en el ataque armado a su escolta, y que habían sido detenidos por la Policía Municipal, tras los hechos ocurridos el pasado 17 de mayo.

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

https://afntijuana.info/informacion_general/140401_revela_monserrat_que_liberaron_a_detenidos_por_el_ataque_a_su_escolta#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“MONTSERRAT CABALLERO SE MUDA EL FIN DE SEMANA AL CUARTEL”

Tijuana.-A partir de este fin de semana, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, completará su mudanza al Cuartel Militar del 28 Batallón de Infantería.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/montserrat-caballero-se-muda-el-fin-de-semana-al-cuartel-10219275.html>

LA JORNADA BC.

“XXIV AYUNTAMIENTO DE TIJUANA ENTREGARÁ POR PRIMERA OCASIÓN LA MEDALLA AL MÉRITO LGBTTTIQ+”

Tijuana, 14 de junio. – El Ayuntamiento de Tijuana otorgará por primera ocasión la Medalla al Mérito LGBTTTIQ+, Nancy Cárdenas 2023, máxima distinción entregada a personas originarias o residentes que a través de sus acciones, profesiones y luchas, han conquistado derechos políticos y sociales para integrantes de este sector, o bien que con su talento y trabajo han llevado el nombre de esta ciudad por el mundo.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/xxiv-ayuntamiento-de-tijuana-entregara-por-primera-ocasion-la-medalla-al-merito-lgbttiq/>

- ENSENADA

FRONTERA.

“INTERVIENEN ALBERGUE EN ENSENADA CON MÁS DE 300 PERROS EN MAL ESTADO”

gEnsenada, BC.- El albergue de la asociación protectora de animales “Ellos son la razón” fue intervenido por el Ayuntamiento de Ensenada, luego de varias denuncias en las que señalaban que tenían más de 300 perros en condiciones insalubres y mal estado de salud.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Intervienen-albergue-en-Ensenada-con-mas-de-300-perros-en-mal-estado-20230614-0010.html>

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PLANTEAN OBLIGATORIEDAD DE CAPACITACIÓN DE MAGISTRADOS SOBRE PERSPECTIVA DE GÉNERO”

Con el fin de qué jueces y magistrados atienden las capacitaciones sobre perspectiva de género, el diputado local, Michel Sánchez Allende, propuso reformar la Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado, para que estas sean obligatorias para las promociones e incluso el nombramiento de magistrados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/plantean-obligatoriedad-de-capacitacion-de-magistrados-sobre-perspectiva-de-genero-10220865.html>

LA JORNADA BC.

“AVANZA SELECCIÓN PARA MIEMBROS Y DIRIGENCIA DEL SEA Y LA CEDH”

Mexicali, 13 de junio. Integrantes de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos Constitucionales aprobaron que las ocho personas aspirantes a integrar la Comisión de Selección del Sistema Estatal Anticorrupción, avancen a la votación por mayoría calificada por el Pleno del Congreso del Estado, la última fase del procedimiento.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/avanza-seleccion-para-miembros-y-dirigencia-del-sea-y-la-cedh/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REQUIERE IMSS BC 30 ESPECIALISTAS”

Alrededor de 30 vacantes para médicos especialistas son las que faltan por cubrir en la delegación Baja California del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), reveló su titular Desireé Sagarnaga Durante.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/requiere-el-imss-bc-30-especialistas-10222027.html>

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”
Comunicación Social

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BC ENTRE LOS 5 ESTADOS QUE GENERAN EL 47% DE VIOLENCIA EN MÉXICO”: COPARMEX

Desde hace más de dos años, la iniciativa privada ha propuesto un blindaje para Baja California y Mexicali para que fueran como un cuartel, ya que la falta de estrategias de inteligencia en materia de seguridad ha provocado que incremente el índice delictivo y de inseguridad en la entidad, así lo expresó el Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Octavio Sandoval López.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-entre-los-5-estados-que-generan-el-47-de-violencia-en-mexico-coparmex-10221808.html>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“AMENAZAS A ALCALDESA SON UN INHIBIDOR PARA LA ACTIVIDAD ECONÓMICA”: CANACO

TIJUANA BC 13 DE JUNIO DE 2023 (AFN).- Las amenazas en contra de la alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez, son un inhibidor para el turismo, para la inversión y para los empresarios locales, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) en Tijuana, Julián Palombo Saucedo.

https://afntijuana.info/informacion_general/140361_amenazas_a_alcaldesa_son_un_inhibidor_para_la_actividad_economica_canaco#ver_nota

FRONTERA.

“ESPERA IP SE CONCRETEN INVERSIONES EN INFRAESTRUCTURA HÍDRICA”

Tijuana.- Mantendrá empresariado seguimiento a la situación de la infraestructura hídrica a través del Bono Verde, proyecto que contempla reforzamiento de desalinizadoras y remediación de las aguas residuales, comentó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana (CCE).

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Espera-IP-se-concreten-inversiones-en-infraestructura-hidrica-20230615-0002.html>

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

ANTICORRUPCIÓN / TRANSPARENCIA

RADAR BC.

“ELIGEN A PRESIDENTA PARA CONSEJO CONSULTIVO DE ITAIPBC”

Mexicali, B.C., miércoles de junio de 2023.- En la Sesión de Instalación del Consejo Consultivo del Instituto de Transparencia y Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (ITAIPBC), las y los consejeros acordaron que funjan como Presidenta, Ana Edith Canales Murillo; y como Secretario Fernando Manuel Castro Figueroa.

<https://radarbc.com/general/eligen-a-presidenta-para-consejo-consultivo-de-itaipbc/>

EL SOL DE TIJUANA.

“FALTA DE PERSONAL E INFRAESTRUCTURA REZAGA RECURSOS DE REVISIÓN”: ITAIPBC

Tijuana.-El principal motivo por el cual el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública (ItaipBC) tiene un rezago en el cumplimiento de los recursos de revisión es por la falta de personal, dijo su comisionado presidente, José Rodolfo Muñoz García.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-de-personal-e-infraestructura-rezaga-recursos-de-revision-itaipbc-10221738.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

RADAR BC.

“CRISTIANOS PIDEN RETIRAR EXPOSICIÓN VISIBILIDADES DEL AYUNTAMIENTO”

Mexicali. Con el propósito de promover la inclusión de la comunidad LGBTQ+ en la sociedad, el pasado 5 de junio se inauguró la exposición “Visibilidades” en el edificio del gobierno municipal, sin embargo, grupos cristianos pidieron retirar la obra

<https://radarbc.com/general/piden-retirar-exposicion-visibilidades-del-edificio-del-ayuntamiento/>

- TIJUANA

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

EL SOL DE TIJUANA.

“MAESTROS EXIGEN JUBILACIÓN Y AMAGAN CON NO VOLVER A CLASES EN AGOSTO”

Tijuana.-Maestros con más de 30 años de servicio en el sistema educativo exigieron la “liberación” de su proceso de jubilación porque aseguran que tienen hasta cuatro años esperando.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/maestros-exigen-jubilacion-y-amagan-con-no-volver-a-clases-en-agosto-10221880.html>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA CRÓNICA.

“PRESENTA RECTOR DE UABC PLAN DE DESARROLLO INSTITUCIONAL”

El doctor Luis Enrique Palafox Maestre, rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), presentó suyo ante el Consejo Universitario, la comunidad universitaria y sociedad en general, el Plan de Desarrollo Institucional (PDI) 2023-2027, instrumento que orientará de manera estratégica el camino que seguirá la universidad en los próximos años y que se guiará por la visión 2040.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Presenta-Rector-de-UABC-Plan-de-Desarrollo-Institucional-20230615-0001.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AUMENTAN LOS DECOMISOS DE FENTANILO EN BC”

Un incremento del 87% en el decomiso de fentanilo es lo que se ha reportado en Baja California durante el 2023, en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Leopoldo Tizoc Aguilar Durán.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-478-kilos-de-fentanilo-asegurado-en-2023-10219397.html>

- **MEXICALI**

Síntesis informativa

“2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista”

Comunicación Social

LA CRÓNICA.

“PUNTEA DECOMISO DE FENTANILO EN MEXICALI”

Preocupa a la Dirección de Seguridad Pública de Mexicali (DSPM) el aumento en decomisos de fentanilo dijo el titular, Pedro Ariel Mendivil. De 01 de enero al 11 de junio de este año se han decomisado 16 mil 173 dosis de fentanilo, esta droga ya se encuentra por encima de la metanfetamina, el cristal y el ice.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Puntean-decomiso-de-fentanilo-en-Mexicali-20230615-0006.html>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SERÁ UN VERANO NORMAL”: ROSADO

A pesar que se han presentado temperaturas agradables y en el resto del País han registrado temperaturas de hasta 35 grados centígrados, el verano iniciará el 21 de junio, y no se espera que sea una temporada especialmente calurosa, informó el secretario técnico de la Unidad Municipal de Protección Civil (UMPC), René Salvador Rosado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sera-un-verano-normal-rosado-10220691.html>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

PROCESO.

“SCJN RECHAZA PROYECTO QUE BENEFICIABA AL TÍO DE LUIS CÁRDENAS PALOMINO”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).— La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el proyecto del ministro Luis María Aguilar Morales en el que proponía revocar la condena contra Gustavo Cárdenas Fuentes, identificado como tío del ex director

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

regional de la Policía Federal, Luis Cárdenas Palomino, para que pague el ISR de 300 millones de pesos que omitió declarar en el año 2015.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/6/14/scjn-rechaza-proyecto-que-beneficiaba-al-tio-de-luis-cardenas-palomino-308840.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"XÓCHITL GÁLVEZ ¿CANDIDATA DE LA OPOSICIÓN A LA PRESIDENCIA?"

TIJUANA BC 14 DE JUNIO DE 2023 (AFN).- Ante la sucesión presidencial que para 2024 ya cree tener "amarrada" para Morena, Andrés Manuel López Obrador, la oposición debe ser muy cuidadosa e inteligente, para definir -primero- si en realidad va toda unida y, -después- si es capaz de ponerse de acuerdo en el perfil del candidato idóneo.

Estas dos condiciones que parecen ser fáciles, y más, porque durante todo este tiempo nos han venido diciendo desde la oposición que no les interesa la candidatura en forma personal para algún personaje que ya es "cartucho quemado", en realidad parece que no las toman en serio, ya que acercándose el momento de la definición, empiezan a surgir los apetitos individuales que hacen perder el piso y la dimensión de la realidad a los dirigentes de los partidos, que creen que será muy fácil imponer (al final de cuentas) su voluntad.

Tal parece que no se han dado cuenta del tamaño que tiene el adversario y, de las fuertes posibilidades de retener la presidencia que mantiene, además de su pretensión de seguir avanzando en la conquista de otras posiciones, que ahora -de nueva cuenta- tendrán como objetivo primordial el Congreso de la Unión, para poder conseguir la ansiada "mayoría calificada" y ahora sí, establecer su proyecto utópico de nación.

https://afntijuana.info/afn_politico/140407_xochitl_galvez_icandidata_de_la_oposicion_a_la_presidencia#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ESTANCADO... ESTACIONAMIENTO... SEGURIDAD...

La superación a través de los estudios profesionales representa para una sociedad contar ciudadanos preparados y competitivos. Pero donde no se ponen competitivos es en la Dirección de Educación Superior de la Secretaría de Educación estatal, ya que la falta de liderazgo y avance se estanca demasiado. Expresamos esto ya que varias escuelas de nivel superior se quejan de la tardanza en los dictámenes que solicitan a esa Dirección, a cargo de MARTHA PATRICIA ROJO GARCÍA, quien -aseguran- detiene demasiado los trámites a los que dan cierto plazo, extendiendo el tiempo a meses. Quizás a la encargada de Educación Superior no le apura y no quiere comprometerse con firmar documentos, pero a las

Síntesis informativa

"2023, Año de la concienciación sobre las Personas con Trastornos del Espectro Autista"

Comunicación Social

escuelas les apremia que esos trámites que llegan a las manos de ella deben estar listos porque son requisito llevarlos a las oficinas de la Dirección General de Profesiones en México, y por ende, tener la factibilidad de otorgar a los aspirantes a profesionistas su título profesional y sus documentos que avalen sus estudios.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-estancado-10222765.html>